

Extrait du Portail de la Liturgie Catholique

<http://www.liturgiecatholique.fr>

Les bougies et couronne de l'Avent

- Thèmes - Liturgie - Liturgie et Sacrements - L'année liturgique - Les temps liturgiques -



Date de mise en ligne : jeudi 25 novembre 2010

Les bougies, que l'électricité ne réussit pas à faire disparaître, jouent un rôle important dans les fêtes, particulièrement au solstice d'hiver et aux anniversaires. Leur nom, apparu en 1300, provient de la ville de Bougie (Algérie), importatrice de cire pour chandelles. Contrairement aux cierges utilisés à l'église, les bougies sont d'un usage profane.

Au moment de Noël, quand les jours sont très courts dans l'hémisphère Nord, les bougies qui chassent les ténèbres évoquent la lumière et la vie, au même titre que la bûche qui brûlait autrefois dans la cheminée.

Dans la maison - et jadis dans les étables -, leur présence rassurante était considérée comme protectrice, comparable à la verdure (sapin, couronnes, guirlandes) face aux arbres nus. Le feu, s'il est dominé, est protecteur et purifiant.

Alliant lumière et verdure comme la couronne éclairante de Sainte-Lucie suédoise, la couronne de l'Avent comprend quatre bougies allumées l'une après l'autre lors de chaque dimanche de l'Avent. Les bougies du gâteau d'anniversaire ont la même faculté de symboliser le temps.

Dans certaines régions, au moment de la nouvelle année, on marquait les portes d'une inscription ou d'une croix faite avec de la fumée de bougies ou de cierges, dans un but protecteur.

Nadine Cretin, *Inventaire des Fêtes de France d'hier et d'aujourd'hui* (c) Larousse 2003.

[Origine de l'avent](#)

[Definition de l'avent](#)

[Un temps de prière, propositions pour 2010](#)

[Vivre l'avent en ligne](#)

